

COLUMNAS DE 3 DE AGOSTO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Los presionarán para que inventen

Cuando los fiscales no encuentran evidencias irrefutables para sostener acusaciones, atiborran de paja los procesos con la esperanza de que los jueces les concedan la razón. Por esto, sin más “carnita” que las conveniencias imputaciones de criminales confesos contra Genaro García Luna, la fiscalía de Nueva York en Brooklyn ha salido a la caza de ex colaboradores de quien fuera secretario federal de Seguridad Pública para presionarlos y se presten a incriminar a su antiguo jefe: Luis Cárdenas Palomino y Ramón Pequeño.

Se les acusa de lo mismo que a la presa mayor: tres delitos de “conspiración para el tráfico de cocaína” a cambio de sobornos multimillonarios de la banda de Joaquín, *El Chapo* Guzmán.

Ex director de Investigación Policial de la extinta Agencia Federal de Investigación que fundó y dirigió García Luna, Cárdenas Palomino carga la mala fama de haber facilitado el célebre montaje televisivo de la captura de la banda *Los Zodiaco*, que en tribunales quedó probado que formaba parte la secuestradora Florence Cassez. En 2007 fue director de Seguridad Privada de la SSP; en 2008 encabezó la Coordinación de Inteligencia para la Prevención del Delito de la Policía Federal y en 2010 a la División de Seguridad Regional de la misma corporación. El 2009, Felipe Calderón le entregó la Orden del Mérito Policial del gobierno español y la medalla mexicana al Valor (ese año se otorgó por primera vez).

Pequeño jefaturó la División Antinarcóticos de la PF y en el gobierno peñanietista la División de Inteligencia, de la que fue destituido tras la fuga de *El Chapo* del Altiplano en 2015.

A García Luna lo detuvieron el 9 de diciembre de 2019 bajo tres cargos (vaya coincidencia con sus ex subordinados) de conspiración para importar cocaína y uno más porque en su solicitud para obtener la nacionalidad estadounidense negó estar relacionado con delincuentes (lo que no se ha demostrado). El gobierno mexicano reaccionó bloqueándole sus cuentas, con lo que le impide ejercer su derecho a una defensa que pudiera pagar y le volvió difícil hallar quién de sus confianzas venza el miedo de apoyarlo sin quedar bajo sospecha.

La inconsistencia de las imputaciones se refleja en que la fiscalía neoyorquina sigue sin informarle de las pruebas con que cuenta y que soporten los dichos de Jesús Reynaldo, *El Rey Zambada* (hermano de Ismael, apodado *El Mayo*), en el sentido de que García Luna recibió de la pandilla de Sinaloa entre tres y cinco millones de dólares “en un maletín” o portafolios (ni uno solo cabría en la más grande maleta).

Como se sabe, el ex secretario niega su culpabilidad y se atiene al juicio en que la fiscalía intentará comprobar que es delincuente.

Además de Cárdenas y Pequeño, la fiscalía busca en la DEA gente dispuesta a incriminar a García Luna con tacos de lengua. Torpe, desdeña el testimonio del ex director regional de la agencia, Mikel Vigil, quien afirma que en 12 años nunca trabajó mejor con las autoridades mexicanas que con el ex secretario...

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que pasaron apenas 17 días desde la visita del presidente Andrés Manuel López Obrador a Guanajuato, en la que los gobiernos federal y estatal ofrecieron trabajo conjunto frente al crimen organizado, para lograr la captura de José Antonio Yépez Ortiz, El Marro, aunque la ruta para llegar a este punto no fue fácil, pues en 18 meses de la operación Golpe de Timón se aplicaron al menos cinco despliegues sin pescar al llamado rey del huachicoleo.

Por cierto, fue nutrido el número de felicitaciones que recibieron la Federación y la entidad por esta captura, desde los ámbitos político, económico y diplomático, incluido el embajador de EU, Christopher

Landau, quien en semanas pasadas dio un espaldarazo a la política contra el crimen seguida por el gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue.

Que el organismo Transparencia Mexicana lleva a cabo una evaluación sobre el cumplimiento de los gobiernos estatales para hacer públicas sus adquisiciones y contratos de bienes y servicios. Solo 12 de 32 entidades revelan sus datos y la mejor calificada es CdMx, por lo que el gobierno de Claudia Sheinbaum logra un reconocimiento al respecto. Que Milenio.com se consolida como el sitio de noticias número uno de México. De acuerdo con la compañía de medición digital Comscore, pues durante junio nuestro medio alcanzó el primer sitio de la clasificación. También es primero como Grupo de Medios de Noticias y logró entrar en las primeras cinco propiedades digitales más importantes, entre las que destacan Google, Facebook y Microsoft.

Milenio: Sin Rodeos / [Corrupción en el combate a la corrupción](#) / Diego Fernández de Cevallos (p.3)

Excélsior: Juegos de Poder / [Fracaso estrepitoso de la 4T en la economía](#) / Leo Zuckermann (p.13)

Universal: Epicentro / [La ambición de López-Gatell](#) / León Krauze (p.12)

Financiero: Uso de Razón / [El estertor del populismo](#) / Pablo Hiriart (p.32)

Financiero: Cronopio / [La coartada del fracaso](#) / Roberto Gil Zuarth (p.37)

El Herald: Alhajero / [López-Gatell miente y manipula](#) / Martha Anaya (PP-5)

Financiero: Estrictamente Personal / [La captura de El Marro](#) / Raymundo Riva Palacio (p.34)

Universal: Plata o Plomo / [Algunos apuntes sobre la captura del Marro](#) / Alejandro Hope (p.2)

Reforma: Tolvanera / [De Marro y Gatell](#) / Roberto Zamarripa (p.13)

Universal: En Tercera Persona / ["Todo tiene un principio y un fin. El mío ya llegó", les dijo El Marro a los agentes](#) / Héctor de Mauleón (p.8)

Milenio: Día con Día / [El Marro: fin y principio](#) / Héctor Aguilar Camín (PP-3)

Excélsior: Razones / [La caída, anunciada, de El Marro](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.12)

Universal: Serpientes y Escaleras / [El pararrayos del presidente](#) / Salvador García Soto (p.15)

Financiero: La Feria / [FGR a Lozoya: Del usted disculpe al lo que usted mande](#) / Salvador Camarena

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.12)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.27)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46-47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.33)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

COLUMNA PANORAMA POLÍTICO

AUTOR JORGE INZUNZA

DIARIO SOL DE TOLUCA

Diálogo entre la autoridad local y los partidos

El jueves pasado dentro de nuestros programas de webinars semanales donde invitamos a diversas personalidades de la política, la sociedad, las instituciones locales, nacionales e internacionales a dialogar con el sistema PAN de nuestro estado, que integra a los funcionarios públicos, representantes populares, alcaldes, diputados, líderes de estructuras municipales, consejeros, órganos de dirección y políticos de organización a través de la plataforma Zoom, además en transmisión abierta por Facebook Live se conectan militantes y ciudadanos.

Esta vez dialogamos con Lorenzo Córdova Vianello presidente del Consejo General del Instituto Electoral Nacional. Un ejercicio muy rico de intercambio que se realizó dentro de la vida democrática que durante muchas décadas hemos construido. En Acción Nacional sabemos mucho de eso, ya que desde nuestra fundación hace más de ocho décadas en 1939 nos planteamos en los documentos originales que trabajaríamos para lograr una democracia auténtica.

El encuentro entre el árbitro electoral nacional y el sistema PAN se denominó: "IFE-INE 30 AÑOS DE VIDA DEMOCRÁTICA EN MÉXICO RETOS Y REALIDADES DEL PRESENTE Y DEL FUTURO" sin duda nuestra Democracia ha costado mucho, no podemos olvidar cuando los procesos electorales estaban en manos de autoridades parciales del gobierno federal que controlaban todo el proceso a través de la secretaría de Gobernación. Eran los tiempos del control total, hegemónico, del partido gobierno, de las elecciones que arrasaban con todo, donde inclusive votaban hasta los muertos, no había posibilidad de que un triunfo opositor fuera reconocido, pues el poder del gobierno se usaba para aplastar cualquier intento de cambio democrático.

Fueron muchos años de arduo trabajo que poco a poco, a costa de muchas vidas, logramos vislumbrar y construir un país de instituciones, no hemos llegado a una democracia plena, pero la que se logró ha sido hasta ahora ejemplo a nivel mundial. Es oportuno reconocer que la institución garante ha sido el IFE desde aquel consejo general histórico integrado por ciudadanos, intelectuales reconocidos en el país encabezados por José Woldemberg.

Fue el tiempo de los ciudadanos, el cambio radical de sacar las manos del gobierno en los procesos electorales, encargándoselos a los ciudadanos, creando para ello un órgano constitucional autónomo, encargado solo de las elecciones, así han pasado casi treinta años y la democracia ha evolucionado en la nueva etapa del INE.

No ha sido tarea fácil, han sido muchos los retos por superar entre ellos pasar de la cédula de votación a la credencial para votar con fotografía, del control gubernamental a la profesionalización ciudadana. Los peligros no han sido pocos, pero hasta ahora todos han sido superados. Vivimos tiempos complejos que harán cambiar la forma de los procesos electorales, Coahuila e Hidalgo ya dan muestra de ello, pues no pudieron celebrar su jornada electoral derivada de la pandemia de Covid-19, la contienda federal intermedia será en junio del próximo año.

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- **Acusan a operador de programas sociales de segregar a mexiquenses priistas**
- **Juan Pedro García acusó a Eduardo Flores de afectar a gente del PRI**
- **Se trata de un funcionario estatal cercano al titular del Ejecutivo**
- **AMLO advirtió que no tolerará uso de programas sociales en elecciones del 2021**
- **Analizan acuerdo "Fuerza Social por México" y Juan Hugo de la Rosa**
- **Desplegó Raciél Pérez programa "Tequios" en Tlalnepantla**

Diversas reacciones generó en el entorno del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Ejecutivo la postura de Juan Pedro García Martínez, el dirigente de la "Unidad Revolucionaria" del Comité Directivo Estatal (CDE), quien arremetió contra gente del gobierno, a quienes llamó "gentuza" porque menosprecian a los priistas en la distribución de programas sociales.

No es la primera vez que García Martínez critica a personajes cercanos al titular del Poder Ejecutivo, anteriormente señaló severamente a Miguel Torres Cabello, el director General del Sistema DIFEM y ahora arremetió contra Eduardo Flores, el coordinador de Seguimiento de Programas Sociales.

En las últimas reuniones que ha sostenido Alejandra del Moral Vela, la presidenta del PRI en la entidad, ha hecho llamados a la unidad rumbo a los comicios locales del 2021, así como a cerrar filas en torno al gobernador Alfredo del Mazo Maza.

A través de una transmisión en Facebook, Juan Pedro García, quien dirige a la “Unidad Revolucionaria” del CDE del PRI, denunció que funcionarios del gobierno utilizan el nombre del mandatario para discriminar, maltratar y segregar a mexiquenses, por ser priistas, de los programas sociales como PRODEM, que maneja Eduardo Flores.

Denunció que en nombre del mandatario, funcionarios estatales intimidan, coaccionan y segregan a gente del PRI por ser priistas, además “utilizan el nombre del gobernador de los priistas que ha manifestado en muchas ocasiones ser priista”, para que quienes estén dentro del “Salario Rosa” o que pertenecen a la estructura que maneja Flores, no tengan relación con dicho instituto político.

“Los priistas del Estado de México no somos priistas por conveniencia o por hambre, no somos priistas porque nos regalen una despensa o nos den un apoyo, somos priistas por convicción, por herencia y nuestros antepasados ayudaron a construir este país que hoy vemos cómo se destruye”, señaló en la transmisión.

“Se atreven incluso a decir que los actores políticos del PRI somos enemigos del gobernador y nada más alejado de la realidad, yo por este conducto ratifico mi lealtad incondicional al gobernador Alfredo del Mazo como lo ha hecho la presidenta de nuestro instituto político, Alejandra del Moral y como lo hacemos todos los días los priistas del estado que nos dedicamos a hablar bien de todo el gobierno”, señaló.

Y agregó: “no vamos a seguir permitiendo que a nombre del gobernador estén golpeando a los que son orgullosamente priistas, ni vamos a permitir Eduardo Flores, escucha muy bien, que tu gente amenace a los priistas... no somos priistas por hambre

Y si es tu voluntad, Lalo Flores, que ningún priista tenga algún tipo de apoyo de ustedes, a toda madre porque tú ni priista eres... acuérdate que yo si te conozco, si se de dónde vienes, se cómo estabas, no se vale que estén enfrentando a los priistas con el gobernador”.

“Se están metiendo con quien le ayudamos a llegar al gobierno del estado, estoy seguro que el gobernador quiere a los priistas del Estado, y es absurdo que ustedes anden promoviendo que los priistas no somos amigos del gobernador”, continuó.

De acuerdo con Juan Pedro García cuenta con videos e información concreta que exhibe cómo se ha separado a priistas de los programas que están a cargo de Eduardo Flores.

En el entorno político hay diversas posturas, quienes respaldan lo expuesto por García Martínez y otros que aplauden la decisión de separar a operadores priistas de programas sociales, pues esto sería peligroso tomando en cuenta que el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, advirtió que no tolerará que gobernadores manipulen este tipo de acciones con fines electorales.

Es decir, bajo la lógica del mandatario nacional, habría cárcel para quienes usen recursos públicos para operar electoralmente en los comicios intermedios del 2021. Interesante.

Atajos

Por la izquierda: Este fin de semana trascendió la fotografía de una reunión entre Juan Hugo de la Rosa García, el presidente Municipal de Nezahualcóyotl y personajes como Miguel Mercado Espinoza, quien es delegado estatal de la agrupación política “Fuerza Social por México”, que pretende convertirse en partido político nacional.

Luego de que en semanas anteriores, Gerardo Islas, el coordinador nacional de “Fuerza Social por México”, nombró a Mercado delegado en el estado de México, se ha dejado ver con diferentes actores políticos. Esta figura haría las veces, en un partido formal, de dirigencia.

En el encuentro también estuvo presente Reynol Neyra, quien desempeña tareas en la agrupación CATEM que preside a nivel nacional Pedro Haces Barba.

La reunión pudo tratarse de los comicios intermedios del 2021, donde Juan Hugo de la Rosa y “Fuerza Social por México” pretenden impulsar candidaturas en diferentes espacios, ya que cuentan con estructuras, incluso en Nezahualcóyotl, donde el alcalde en turno ha sugerido que solamente apoyaría a MORENA si mandan a la contienda a un candidato afín.

Por la izquierda2: El presidente Municipal de Tlalnepantla, Raciél Pérez Cruz, puso en marcha el programa “Tequios”, en el que se realizan labores de bacheo de calles y avenidas, balizamiento, pintura de pasos peatonales, encalado de árboles, instalación y reparación de luminarias. Con las medidas de prevención por la emergencia sanitaria, el gobierno municipal desarrolla los trabajos de mantenimiento de topes y de áreas verdes, pinta de guarniciones, poda de árboles que afectan el alumbrado público o que representen algún riesgo, recolección de basura, entre otras acciones para mejorar el entorno urbano.

El Edil señaló que los tequios son una experiencia comunitaria, un trabajo del gobierno municipal junto con la ciudadanía, que además fomenta valores colectivos y la convivencia.

Los tequios se efectuarán en las cuatro regiones y 14 sectores en los que está dividido Tlalnepantla.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Surrealista

Parece un México surrealista, en donde somos el tercer lugar en muertes por COVID-19 y la gente ya en fiestas, paseos, centros comerciales, bodas, XV, e incluso algunos preparando festejos septembrinos. Pura necesidad, porque ni los muertos del sector salud, ni los cercanos o de la propia familia les importan ya a muchos. Un poquito de consciencia nos hace falta a los mexicanos. Los contagios no cesan, el personal de los hospitales no puede más. Es cierto que hay que reactivar la economía, pero esto, precisamente por no acatar las medidas para que bajen los contagios tiene que darse poco a poco... En el Estado de México la cosa anda de cabeza con tanta gente ya anda en la calle sin guardar las medidas de higiene, el cubrebocas, el lavado de manos, a pesar de que el gobierno mexiquense y los

municipales no cesan sus campañas para exhortar a la gente a cuidarse. Parece que el significado de PANDEMIA ya no asusta a nadie, ni el dolor de las familias, ni las afectaciones que todo esto ha traído... Tal vez el dar a conocer testimonios de médicos y enfermeras contagiados por COVID-19, que han hecho instituciones como el ISSEMyM tengan como objetivo precisamente el que la gente se dé cuenta de que esto no es un juego, que mucha gente se muere a diario... En Ecatepec, el alcalde **Fernando Vilchis** informó de la cancelación de las fiestas patrias debido a la situación que enfrenta Ecatepec, al ser el municipio mexiquense con mayor número de personas contagiadas y fallecidas por coronavirus, por lo que en la cabecera municipal y los 8 pueblos tradicionales, en donde cada año hay celebraciones septembrinas, este año no habrá "Grito" ni castillos, ni antojitos...El diputado **Faustino de la Cruz** criticó que el gobierno de Coacalco sancione a ciudadanos por no usar cubrebocas, pues asegura que esto se puede prestar a actos de corrupción. Pues sí, pero es un hecho que mucha gente sigue sin protegerse y proteger a los demás.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

Que pronto habrá cambios en el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México y Municipios, y no solo porque se emitirá la convocatoria, que lleva medio año de retraso, para renovar el espacio que deja la Comisionada Eva Yapur. Además de eso, dicen los enterados, se espera que un elemento del consejo se separe antes del periodo establecido. ¿Será un relevo "hasta arriba"?

Que hay homenajes por doquier al sector médico en México y en el Edomex, pero resultó bastante significativa la decisión del ayuntamiento de Coacalco, donde los integrantes del cabildo aprobaron la condonación al 100 por ciento en el pago de derechos por suministro de agua potable, drenaje y alcantarillado a todas las personas que comprueben ser médicos o enfermeros, y que se encuentren al corriente en el pago de su contribución por este rubro hasta el año 2019. Buen detalle del municipio encabezado por el morenista Darwin Eslava.

Que algunos los líderes empresariales mexiquenses siguen tronándose los dedos y visiblemente molestos porque el futuro inmediato no pinta nada bien a consecuencia de la pandemia e insisten en que se requiere un esfuerzo conjunto. Por ejemplo, La presidenta del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México (CCEM), Laura González Hernández, apuntó que las cifras muestran una tendencia negativa desde el año pasado, y la recuperación dependerá en mucho de los acuerdos entre el sector público y privado. No se ve un plan de acción, señala.

Que por su parte, el dirigente del Consejo de Cámaras y Asociaciones Empresariales del Estado de México (Concaem), Gilberto Sauza Martínez, de plano externó su molestia con la "austeridad" federal, y subrayó que esta no es sinónimo de eficiencia, ni bienestar ni desarrollo y que, hasta el momento, el actuar de la administración federal en materia económica se vislumbra como puro discurso, reprochando los tijeretazos en el sector educativo y de seguridad pública, entre otros.



Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

